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國立曾文高級家事商業職業學校 111 學年度期末校務會議紀錄 

日期：112年 6月 30日 10時 10分 

地點：行政大樓三樓視聽中心 

主席：洪校長思農                                 紀錄：鄭玉秀 

參加人員：如簽到單 

壹、 報告開會人數： 

一、 應出席人數 86人，實際出席人數 76人，達法定開會人數。 

二、 主席宣布開會。 

貳、 主席致詞： 

各位同仁大家好，今天校務會議前段時間，特別邀請長榮大學林良慶

組長本學年度第 2次蒞校，講授「校園內不當體罰、違法處罰案例分享及

正向管教策略」，增進教師同仁的教學知能，避免與學生衝突及觸法問題。 

參、 「校園內不當體罰、違法處罰案例分享及正向管教策略」講習(主講人林良

慶教授)：略。 

肆、 報告上次會議決議事項執行情形：參閱會議資料。 

伍、 致贈 7-8月份生日禮券、退休人員紀念品、擔任認輔教師感謝狀。 

陸、 各處室工作報告(詳如會議資料)暨補充報告 

甲、 學務處孔主任祥櫻補充報告： 

原高一公訓經調查多數學生希望延期不要取消，預計於 112 學年度

11/7(週二)-11/8(週三)辦理。 

乙、 總務處邱主任鴻錦補充報告 

一、 校園內工程陸續施作，實習大樓地下室、圖資一樓櫃台及電商情境教

室施工持續到暑假，施工期間暫停使用。 

二、 體育館預計於暑假開始進行屋頂防水工程及地面木板修復施作，暫定 7

月 14日開始施工，施工期間暫停使用(約 90天)。 

三、 排球場及操場跳高場地地面更新工程預計於暑假開始，施工期間暫停

使用。未來體育課程會受影響，請見諒。 

丙、 人事室蔡主任佩倫補充報告  

本校訂定員工協助方案實施計畫，請同仁詳閱參考使用(如會議資料

附件 4)。（有簽約各廠商優惠措施，例如文康活動方面：桂田中信飯店、

學校附近的診所..等等） 

柒、 提案討論： 

案由一：修正本校「學生獎懲實施要點」(如會議資料附件 1)，請討論。(學務

處) 
說  明：因本校各器材管理單位，於學生借用器材管理上遭遇困難，為有效管
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理作為及教育學生正確借用觀念，有必要增訂懲處條文。 

決  議：照修正案通過。 

案由二：修正本校「學生宿舍管理要點」(如會議資料附件 2)，請討論。(學務

處) 

說  明： 

一、 依教育部國民及學前教育署 111年 6月 6日臺教國署學字第

1110065762號函要求辦理。 

二、 住宿學生離校前有時未妥適的擕回自己物品，或情緒不好破壞宿舍設

備，因此，須增修保證金收取退還的規定。 

決  議：照修正案通過。 

案由三：建置本校各大樓屋頂太陽能光電發電設備，請討論。(總務處) 

說  明：包括行政大樓、幼保大樓、餐旅大樓、活水樓、涵德樓、清道樓、丙

申樓、體育館、風雨球場等區域。粗略估計 1年廠商回饋電費約略 70

萬元。 

決  議：照案通過。 

案由四：建置本校排球場建置太陽能光電風雨球場，請討論。(總務處) 

說  明：圖書館東側之排球場建置太陽能光電風雨球場(球場高度 7~9米，含

主體結構支架，不含地面鋪設。學校零支出)。粗略估計 1年廠商回

饋電費約略 1萬內。 

決  議：照案通過。 

案由五：建置本校西南側(原)槌球場建置太陽能光電停車場或光電球場，請討

論。(總務處) 

說  明： 

一、 本校西南側(原)槌球場面積 長 55m*寬 48m，皆鋪設 RC水泥地板情況

下，全區建置停車場(主體高度 3~4m)，粗略估計 1年廠商回饋電費約

略 10萬~12萬元。 

二、 全區建置太陽能光電球場(主體高度 7~9m，地面僅鋪設 RC水泥地

板)，粗略估計 1年廠商回饋電費約略 1萬 5千元。 

 

李建法主任發言： 

一、 目前圖資大樓、實習大樓及藝能大樓設置太陽光電發電設備的合約，其中

有一條：如果這三樓大樓無法提供發電，學校必須尋一大樓使其移動太陽

能板，目前總務處已將學校全部建物都規畫建置，萬一發生無法提供發電

這事，學校無適當位置安置，則可能違約。 

二、 如果本案若要建置，管路路線將以操場圍牆接幼兒園接職務宿舍，其剛舖

設之地面連鎖磚勢必開挖，之前更換高壓電線時，怕地面下陷，請廠商在

連鎖磚下灌 15公分 RC，未來再開挖，有可能地面再下陷。 
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若是未採取本路線，那第 2條路線從司令台後面開挖過去，但到尾段職務

宿舍前面的地面連鎖磚開挖，依然是同於前項，有可能地面再下陷。 

三、 所以前兩路線是不好的，第 3路線是由圍牆循南山大道，但是南山大道的

草皮為了要承受遊覽車的重量，之前地面下也是改善 15 公分 RC 加綁鋼

筋，此路線也不利於學校。 

四、 我建議本案先保留綠地，未來待有需要可以申請建置球場時，再考慮設光

電設備，併考慮將圖資大樓、實習大樓及藝能大樓的太陽光電發電站直接

往外供電出去。 

王淑惠教師發言： 

請問供電的收入是多少，如果够付合約違約金，那應該也無仿。 

李建法主任發言： 

當初合約規定的違約是指學校必須提供場地使其移動太陽能板繼續作

業，會形成合約的供電期間延長。 

決  議： 

一、舉手投票表決：同意建置 2票；不同意建置票數多數，不予計算列數。 

二、本案場地維持綠地。 

案由六：依教育部國民及學前教育署及教育部公文指示，應依「各級學校首長

涉及職場性騷擾事件處理相關規定之建議文字」檢視修正本校教職員

工性侵害及性騷擾防治措施與申訴處理要點審議通過，業經本校性別

平等教育委員會審議通過，提送校務會議通過後實施，提請討論。(人

事室) 

說  明： 

一、 依教育部國民及學前教育署112年5月22日臺教國署人字第1120065013 

號函轉教育部 112年 5 月 12日臺教(一)字第 1124201376B號函辦理。 

二、 上開公文指示「茲為完備學校首長涉及職場性騷擾事件申訴機制，請轉

知所督管公、私立學校依『各級學校首長涉及職場性騷擾事件處理相關

規定之建議文字』檢視修正現行規定，並請尚未修訂學校儘速完成訂

修，另有關依性別工作平等法第 13條第 1項毋須訂定性騷擾相關規定

之學校，亦請於學校相關規定修訂。」，各級學校首長涉及職場性騷擾

事件處理相關規定之建議文字「本校首長涉及性別工作平等法之性騷擾

事件者，申訴人應向教育部提出申訴，其處理程序依教育部相關規定辦

理。」。 

三、 檢附教育部國民及學前教育署 112年 5月 22日臺教國署人字第

1120065013號函、各級學校首長涉及職場性騷擾事件處理相關規定之建

議文字、「國立曾文家商教職員工性騷擾防治措施與申訴處理要點」修

正條文草案對照表各 1份，如會議資料附件。 

決  議：照修正案通過。 
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玖、 臨時動議： 

王舜皇教師發言： 

一、 建議參加專題競賽的選手學生(三年級)比照技藝競賽免考期末考，專

題競賽的時間大約在統測後隔一週，學校也大約在那一週進行期末

考，要集訓學生時，學生卻要期末考，動彈不得。有徵詢附近他校的

作法，不是延考就是事後補考。 

決  議：依照建議通過予以免考。 

二、 請問全國專題競賽參加決賽學生差旅費及辦理經費的來源？及行政責

任歸屬? 

主席裁示：由實習處召開會議作內部協調。 

侯妃貞導師發言： 

一、 有關整潔比賽，我是銷售三導師，電梯旁本班斜對角(隔壁班前)洗手

枱上方及枱內清掃是歸本班，但洗手枱下方及枱前地面的責任歸屬是

誰？建議由隔壁班負責。 

二、 有關團膳，最近有太多再製品、炸物等，學生不愛吃，下學期我班級

學生很多未訂團膳，可否請廠商改善膳食或提高價格。 

學務處孔主任祥櫻回復發言： 

有關侯老師的建議，以目前規定是洗手枱上方及枱內及下方都是由負

責班級打掃，整潔比賽負責地點有疑義，在新學年度導師會議再討論。 

主席裁示： 

團膳廠商合約是 2 年，未來還有 1 年時間，儘量以合約精神要求廠商

改善膳食作法及供餐內容，也請教師們多關心學生的膳食營養問題，告知

成長期間儘量不要吃垃圾食品。 

劉士嘉教師發言： 

感謝學校規畫各體育場地的施工改善，請業務單位對於施工工序調整

作最佳安排，期能體育課務以最小影響。 

主席裁示：建議提供總務處，給予建築師參考安排。 

捌、 退休教師致詞(黃清枝教師、黃銘進教師)：略。 

玖、 家長會代表(郭會長正義)致詞 

校長、各位老師，大家好，時間過的很快，一年又過了，我深深一鞠

躬，非常感謝各位老師對學生的付出及照顧，祝福大家身體健康、萬事如

意，校運昌隆。 

壹拾、 散會(12時 12分) 






























	3.校務會議紀錄1120630
	簽核准-1120706
	1120630-校務會議簽到
	1120630-不當管教-林良慶組長演講-

